

# 国際仲裁人の大本京大教授



大本氏は、国際コンサルティング・エンジニア連盟(FIDIC)の公認アシスタイケーター(決定者・裁定者)や、英國仲裁人協会フェローとしている。

建設業界で、低価格受注が多発する中で、発注者が競争入札を拒否する「不完全競争」が問題視されています。大本氏によると、これは「発注者の権利保護」と「競争の公平性」を目的としたもので、建設業界全体で解決ルール検討が必要であると指摘します。

大本氏によると、建設業界では「低価格受注」が多発している一方で、「競争の公平性」を確保するためには、建設業界全体で「競争の規制」を実施する必要がある。また、建設業界では「発注者の権利保護」を目的とした「競争の規制」が実施されているが、これにより建設業界全体で「競争の規制」が実現される。建設業界全体で「競争の規制」が実現されると、建設業界全体で「競争の規制」が実現される。

## 国内でも紛争多発の可能性指摘

港湾空港建設技術サービスセンター(SCOPE)の「公共調達のあり方を考える講演会」が1月、都内で開かれ、国際仲裁人である大本京大(京大経営管理大学院教授)が講演し、写真。低価格受注が増える中で今後は、日本国内でも建設契約紛争が多く発生する可能性があるとの見方を示した。大本氏は、建設契約は構造的に「不完全契約」だが、日本では「信託契約」に基づき契約変更や紛争に対処してきたとして「低価格受注などお金が回らなくなれば、発注者と受注者の関係がぎくしゃくする可能性がある」と指摘。標準契約約款に書き込むべきかを含め、紛争解決ルールについて産業界全体で考えるべきだと強調した。

## SCOPE講演会で

いと、発注者と請負者の間に認識のずれが存在する。「FIDICの土木建設契約約款では、契約変更やクレーム、紛争策定などを規定する」と述べた。実際にはFIDICの土木建設契約約款では、契約変更やクレーム、紛争策定などを規定するが、例えば契約変更は、契約変更や紛争への対応として「甲(発注者)」に対する内容を仕様を完全に定めている。ただし、日方を示す、「低価格受注すれば、工事費が不足する」などと記載している。発注者が契約変更のしわ寄せが難しいことを明確化するには膨大な時間を要する。元請としても発注者はクレームを持ち込むことになり、大本氏は、その前提は既に崩れてしまっているとの見方を示す。「低価格受注すれば、工事費が不足する」などと記載している。発注者が契約変更のしわ寄せが難しいことを明確化するには膨大な時間を要する。

このように、大本氏は今後は国内でも紛争が増えると予測。実務者や学者は、紛争解決ルールが必要になると予測。実務者や学者は、紛争解決ルールが必要になると予測。実務者や学者は、紛争解決の研究を進める必要があると強調した。